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Abstract (en)
The pendant (6) is made from a strip of metal with a slight bend at one end (2) and a flat face and chamfered hole (5) at the other (3). A short piece
of tube (4) is soldered on the strip. A stone or jewel (12) is placed with its conical end (14) in the hole, then the strip is bent over. The strip is bent
over till the flat face at its end lies against the flat upper face (13) of the stone to retain it in the hole. A string or chain is passed through the bore of
the tube so that the pendant can be hung round the neck of the wearer.

Abstract (de)
Schmuckstein-Anhänger zur Befestigung an einem fadenförmigen Befestigungselement (16), wie beispielsweise einem Kettchen oder Draht. Eine
Halterung (6) aus Metall schließt ein Klemmstück (1) ein. Eine ästhetisch besonders ansprechende Form bei rationeller Fertigung und sicherer
Fixierung des Schmucksteins wird dadurch erreicht, daß das Klemmstück (1) einen oberen Schenkel (2) und einen unteren Schenkel (3) aufweist,
die Ausnehmung (5) zur Lagerung des Unterteils (14) des Schmucksteins (12) in dem unteren Schenkel (3) vorgesehen ist, der obere Schenkel
(2) als Andruckelement auf der Tafelfläche (13) des Schmucksteins (12) aufliegt, das Klemmstück (1) insgesamt den Schmuckstein (12) umgreift
und seitlich von dem Unterteil (14) des Schmucksteins (12) innerhalb des von dem Klemmstück (1) gebildeten Bogens ein Metallzylinder (4)
derartig angeordnet ist, daß der Unterteil (14) des Schmucksteins (12) darauf aufliegt und der Zylinder (4) einen inneren lichten Querschnitt (d) zur
Durchführung des fadenförmigen Befestigungselementes hat. <IMAGE>
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